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Apertura Lavori ore 10:44 

 

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

La seduta è aperta alle 10:44. Segretario prego con l’appello 

delle presenze. 

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Allora, ottava commissione accesso agli atti del 6 novembre 2023.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Rodriquez Mario,    presente; 

Accardi Michele,     presente; 

Alagna Bartolomeo Walter,  assente* (del. Coppola); 

Cavasino Pietro,    assente* (del. Milazzo); 

Di Pietra Gabriele,    assente; 

Fernandez Felice Massimo,  assente; 

Fici Nicola,     presente; 

Genna Rosanna,     presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan,   assente; 

Orlando Leonardo,     presente.   

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

7 presenze, la commissione è valida. La parola al Presidente.  

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

Oggi abbiamo in audizione la dottoressa Basiricò che abbiamo 

insomma voluto in audizione dottoressa sempre per l’annoso 

problema dello stadio municipale che credo che alla data di oggi 

non è ancora aperto comunque, è vero? (voci fuori microfono) 

Quindi la dottoressa è venuta appunto perché rispetto, noi abbiamo 

ricevuto dottoressa che abbiamo girato poi al Segretario Generale, 

una lettera della società e quindi ci è sembrato giusto nel 

momento in cui l’abbiamo ricevuta rigirarla al Segretario Generale 

perché annotavano delle discrasie, purtroppo la parte politica non 

ci ha aiutato a fare chiarezza in Consiglio Comunale, quindi dalla 

voce del dirigente del settore, prego dottoressa.  

 

DIRIGENTE BASIRICÒ GIOVANNA 

 

Buongiorno a tutti, io sono qui proprio per soddisfare tutte le 

vostre curiosità e i vostri chiarimenti in merito allo stadio. Io 

avevo ricevuto una vostra nota datata 25 ottobre con la quale 

appunto chiedete la situazione degli impianti sportivi e una serie 

di documenti. Riguardo allo stadio come sapete insomma c’è già da 
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tempo un’interlocuzione in corso con la Questura di Trapani che 

intrattengo io personalmente nella qualità di dirigente del 

settore sport, e allo stato attuale la novità sta nel fatto che 

domani mattina alle ore 9:30 è stata convocata la commissione 

comunale pubblici spettacoli per verificare in maniera definitiva 

l’esatto adempimento delle prescrizioni che erano state comunque 

già evidenziate nella scorsa commissione. Ci tengo a precisare che 

la convocazione della commissione pubblici spettacoli è stata come 

dire concordata con la Questura perché proprio alla luce di queste 

interlocuzioni che si sono avute in questi mesi volte proprio a 

sedare e a mettere un punto a questa situazione si è ritenuto 

comunque di concordare questo modus operandi perché come sapete la 

Questura ha già effettuato due sopralluoghi presso lo stadio, uno 

a maggio e l’altro a ottobre, proprio per evitare che ci possano 

essere ulteriori come dire sorprese, novità su prescrizioni, su 

ulteriori inadempienze e quant’altro. Questo sopralluogo, da me 

fortemente voluto anche nei confronti della Questura diciamo nasce 

anche dall’ultima nota che io ho ricevuto dal settore lavori 

pubblici, i quali finalmente mi hanno comunicato con relazione 

quello che esattamente è stato compiuto. Ci tengo a precisare che 

questa relazione è fortemente voluta da me, cioè nel senso che io 

ho voluto che il settore mi comunicasse perfettamente in maniera 

proprio dettagliata quali sono stati i lavori che sono stati 

eseguiti, quindi quanti vetri sono stati sostituiti, il parapetto 

che è stato alzato, le griglie che sono state saldate, proprio a 

scanso di equivoci (voci fuori microfono). Sì, ho voluto proprio 

una relazione tecnica dove si dicesse realmente quello che è stato 

effettuato in maniera tale che in qualsiasi momento si può andare 

a verificare allo stadio se realmente quel lavoro è stato fatto. 

Non che io metta in dubbio il lavoro del settore, ci mancherebbe, 

ma una certificazione io la devo tenere agli atti perché devo in 

qualsiasi momento dimostrare quello che realmente è stato 

effettuato ed è stato eseguito. Quindi alla luce attuale 

attendiamo domani questa commissione e se appunto la commissione 

darà un’agibilità senza alcuna prescrizione come mi auguro che 

sia, quindi darà un’agibilità che già comunque noi avevamo 

un’agibilità, però con prescrizioni, ma l’avremo senza 

prescrizioni, quindi piena, provvederò con gli adempimenti 

consequenziali, metterò ovviamente questo verbale a disposizione 

della Questura e concorderò con la Questura se è necessario 

nuovamente reinoltrare tutta la documentazione o è sufficiente 

soltanto una mera comunicazione del verbale, cioè notificherò il 

verbale che è stato fatto dalla commissione, e successivamente 

attendere il rilascio della licenza. Questo è lo stato dell’arte 

dello stadio (voci fuori microfono). In teoria potremo anche 

arrivarci perché la partita sarà il 22, non è domenica prossima, 

quindi il 22 di novembre (voci fuori microfono). 7000 persone non 

ci potranno mai essere perché comunque in ogni caso l’agibilità 

sarà sotto i 5.000 euro perché comunque la curva rimane 

interdetta, e questo è stato precisato perché comunque non c’era 

la disponibilità economica per sostenere questi costi, tant’è che 
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abbiamo convocato la commissione comunale pubblici spettacoli 

(voci fuori microfono).  

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

Prego Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Segretario, grazie Presidente, dottoressa, colleghi, 

buongiorno a tutti. Intanto la ringrazio per le delucidazioni che 

lei ci sta fornendo così finalmente possiamo avere il quadro 

chiaro di tutta la situazione. Per quanto riguarda lo stadio 

comunale volevo capire se già c’è un piano economico per quanto 

riguarda la sistemazione della curva perché sappiamo tutti che la 

curva ad oggi è sempre inagibile, perciò se è stato fatto uno 

studio di fattibilità per quanto riguarda i lavori o già un 

progetto definitivo affinché si riesca a quantificare quante somme 

servono per sistemare la curva. Poi le volevo chiedere, abbiamo 

appreso da un recente comunicato che finalmente la Regione si è 

espressa in merito al finanziamento ricevuto dalla precedente 

amministrazione per quanto riguarda il manto erboso, e lì c’è da 

capire se come Comune dovremo mettere delle somme per la 

compartecipazione alla fine del progetto, e se si ha notizia della 

pista di atletica così chiudiamo quello che è l’aspetto stadio 

Lombardo Angotta. Invece per quanto riguarda le altre strutture la 

stessa cosa, ne approfitto Presidente così facciamo un quadro 

della situazione chiaro. Per quanto riguarda, ho dovuto fare i 

complimenti, non mio malgrado ma perché effettivamente è così per 

quanto riguarda finalmente l’avviso dello stadio di Strasatti, ho 

letto sia la convenzione che l’avviso e devo dire ad onor del vero 

che da tre anni noi dicevamo determinate situazioni e finalmente 

ho avuto modo di poter leggere l’avviso dove si parla delle 

volture, dove si parla delle responsabilità, dei progetti 

migliorativi, diciamo che è un avviso fatto in maniera seria. Per 

quanto riguarda lo stadio di Strasatti vi è ancora il problema 

anche lì della tribuna, la stessa cosa per quanto riguarda 

Paolini. Diciamo che abbiamo fatto noi dei sopralluoghi, lo stato 

dei luoghi dall’anno scorso ad oggi non è cambiato, lo troviamo 

sempre nella stessa identica maniera. A Paolini insiste una 

tribuna, questa tribuna prima era posizionata all’interno della 

piscina comunale, è stata spostata lì, anche lì da capire se 

quella è agibile, idonea per ricevere il pubblico. E poi un’ultima 

cosa ma mi ero riservato di farlo in maniera formale inviandole 

una PEC a lei come gruppo Civicamente perché ne avevo parlato 

insieme al Consigliere Di Pietra, di capire il motivo per il quale 

noi non possiamo accedere all’interno della palestra di Strasatti 

e all’interno della palestra di contrada Digerbato. Ad oggi non 

sappiamo noi il motivo perché nei corridoi si sente dire che ci 

sono persone che hanno le chiavi, che sono persone estranee al 

Comune e che le avevano avute affidate nei tempi. Siccome ho avuto 

modo di partecipare a un incontro con degli abitanti di Strasatti 
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i quali rappresentavano anche associazioni, la volontà di volere 

investire sullo sport in quel quartiere e chiedevano appunto della 

disponibilità della palestra di Strasatti, senonché io ho detto 

visto il recente avviso presumo che appena noi come commissione 

abbiamo la possibilità di vedere i locali, valutare se sono idonei 

insieme alla dirigenza e insieme all’ufficio tecnico, presumo che 

anche per quanto riguarda la palestra ci sarà un avviso per la 

gestione della palestra. Questo è il mio intervento, non mi 

dilungo sul discorso del regolamento perché la dottoressa è 

arrivata già a regolamento approvato e comunque con i tempi già 

scaduti, però mi auguro che per quanto riguarda il prossimo anno, 

e già ci sono tempi che sono aprile e luglio per quanto riguarda 

gli impianti sportivi all’interno delle scuole e quelli che noi 

già abbiamo e gestiamo come Comune venga applicato questo 

regolamento perché questo regolamento è stato fatto allora non con 

il Segretario Generale, valutato, modificato, discusso ancor prima 

di portarlo in aula, ma in quell’epoca quando noi abbiamo votato e 

modificato il regolamento il Segretario Generale era, oltre a 

essere il Segretario Generale, il dirigente del settore, perciò 

così per essere chiari dico io la ringrazio per le risposte che 

lei dopo mi fornirà, grazie.  

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

Prego dottoressa Basiricò. 

 

DIRIGENTE BASIRICÒ GIOVANNA 

 

Intanto io la ringrazio per i complimenti. Allora, io ci tengo a 

precisare che come sapete insomma sto cercando di correre il più 

possibile per cercare di ovviamente come dire, portare avanti 

tutta una serie di attività riguardo gli impianti sportivi che 

ovviamente erano stati un po’, come dire, un po’ tralasciati. 

Allora riguardo alla, da dove partiamo, riguardo allo stadio 

onestamente non ho contezza dello stato del finanziamento riguardo 

a che punto sono arrivati perché tra l’altro è una parte che 

interessa anche il settore, come dire lavori pubblici quindi tutto 

ciò che riguarda proprio l’aspetto economico di questo io non me 

ne sono comunque occupata, però avrò modo magari di informarmi in 

tal senso. Riguardo l’impianto di Paolini ho già l’avviso quasi 

pronto, mi auguro di procedere comunque anche in settimana a 

predisporre questa ulteriore delibera che verrà fatta alla stregua 

di quella di Strasatti. Ovviamente anche lì predisporremo una 

sorta di manutenzione non soltanto ordinaria dell’impianto ma 

anche della manutenzione straordinaria volta appunto a sistemare, 

a regolarizzare questa tribunetta, ho già provveduto a rimettere 

la rete metallica che era stata insomma distrutta già da diversi 

mesi, appena mi sono resa conto facendo un sopralluogo perché non 

conoscevo gli impianti sportivi, non conoscevo le strutture quindi 

mi sono resa conto che lì comunque c’era da fare semplicemente una 

lettera e chiedere il ripristino della rete, non era un lavoro 

trascendentale. Poi per il resto comunque gli spogliatoi, tutto 
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ciò che riguarda docce, bagni sono comunque tutti diciamo 

sistemati. Quindi anche lì l’intenzione mia è quella comunque di 

renderlo fruibile anche al pubblico questo impianto, e procederò 

in tal senso anche per quanto riguarda le altre due strutture 

sportive entro dicembre, sia per quanto riguarda il palazzetto che 

la palestra proprio perché voglio mettermi comunque come dire in 

regola con quello che è il regolamento comunale che io ovviamente 

ho trovato, quando sono arrivata già alcuni termini erano scaduti 

quindi non avrei potuto comunque ovviamente ottemperare a quello 

che è indicato. Sto cercando di fare le corse per cercare di 

mettermi in linea con quello che dice il regolamento. Ci vorrà 

tempo ovviamente. Quindi il mio obiettivo è entro dicembre 

affidare queste strutture se tutto va bene, e rimarrebbe fuori 

soltanto lo stadio che nel frattempo mi auguro che riusciamo a 

risolvere il problema della licenza permanente e riuscire anche 

questo a predisporre un avviso entro la primavera, questo è il mio 

obiettivo (voci fuori microfono). Riguardo alle due palestre 

ancora non ho avuto il piacere di andarle a trovare, inutile dire 

che c’è un disordine pazzesco su chiavi, su precedenti gestioni, 

ho dovuto necessariamente fare delle note richiamando la consegna 

di chiavi perché le varie come dire gestioni che si sono succedute 

poi magari non hanno consegnato le chiavi e quindi magari c’è 

qualcuno che (voci fuori microfono).  

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

Andiamo avanti perché c’erano degli altri interventi. Intanto 

comunico, così rimane a verbale, che sono entrati sia i 

Consiglieri Di Pietra che Vito Milazzo in sostituzione di Piero 

Cavasino alle 10:59. Interviene la Consigliera Genna e poi a 

seguire il Consigliere Di Pietra. Prego.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Vista la delicatezza esposta dal collega Orlando ritengo opportuno 

Presidente avviare anche un’eventuale indagine con l’ufficio 

patrimonio per andare a vedere quale realtà di locali o beni 

comunali sono detenuti da associazioni o privati esterni e 

valutare anche le varie divergenze su contratti di luce, contratti 

di servizi erogati a queste società perché da quello che mi 

risulta qualcuno esercita all’interno di quelle realtà e le 

responsabilità se accade qualche infortunio all’interno dei locali 

è di competenza del Comune, quindi invito la commissione, è un 

lavoro che già precedentemente, scorse consiliature, è stato fatto 

quindi l’ufficio patrimonio oggi dovrebbe essere in grado, con i 

tempi che sono passati di darci qualche risposta. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

Prego Consigliere Di Pietra.  

 



7 

8^ Commissione 06/11/2023 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, buongiorno dirigente. Mi limito Presidente a 

intervenire nel merito della gestione e concessione delle palestre 

e dell’impiantistica sportiva presente in città. Al di là 

dirigente, io comprendo tutto, comprendo le tempistiche necessarie 

per mettere ordine, che data la situazione non è facile, le 

responsabilità come dicevano altri che mi hanno preceduto non sono 

certamente da ricercare né in amministrazione né in uffici, è una 

prassi che per tempo si è susseguita in una determinata maniera e 

c’è un Consiglio, una commissione, degli uffici, una dirigenza e 

un’amministrazione che sta provando a cambiare marcia, quindi per 

quanto mi riguarda comprendo l’immane sforzo che state compiendo, 

ma se posso permettermi di fare una critica, considerato che il 

regolamento ha e delle scadenze con dei termini perentori e delle 

possibilità che dà l’amministrazione, fare il bando per affidare a 

una società il palazzetto dello sport, il pala San Carlo piuttosto 

che il campo di Strasatti non è un obbligo perché altri articoli 

del regolamento prevedono la gestione diretta dell’impianto da 

parte dell’amministrazione, le scadenze sono altre, le scadenze 

sono quelle che riguardano la gestione dell’impiantistica 

scolastica sportiva, che è quella che non viene ancora oggi 

rispettata. Quindi quando l’amministrazione, perché per me lei 

rappresenta l’ufficio e lei lavora per raggiungere i risultati e 

gli obiettivi che le indica l’amministrazione, quindi qualsiasi 

mio intervento ora ma in generale non si rifà a chi gestisce 

l’ufficio, salvo responsabilità oggettive nel singolo 

procedimento, ma si rifà a quelle che sono le priorità che ha 

individuato l’amministrazione e che lei si limita a eseguire. 

Dicevo affidare all’esterno il pala San Carlo non è un obbligo e 

quindi non può essere una priorità se vi sono articoli che ad oggi 

non sono rispettati. La priorità è quella di rispettare i tempi 

indicati e previsti dal regolamento, quindi contattare le scuole, 

tutte le dirigente scolastiche, chiedere loro la disponibilità di 

quelle strutture sportive, poterne prendere atto e fare l’avviso 

per la concessione in uso alle società professionistiche e 

amatoriali presenti nel territorio. Poi se l’amministrazione e di 

conseguenza lei come ufficio decide che il campo di Strasatti 

debba andare in bando con un avviso per darlo all’esterno o meno è 

una scelta dell’amministrazione, non è una scelta del Consiglio, 

noi abbiamo semplicemente creato lo strumento che possa essere 

utile a consentirvi di seguire una strada o l’altra. Quindi io le 

chiedo, ma lo chiederò all’amministrazione, davvero di rispettarlo 

questo regolamento in quei pochi articoli che sono due che 

indicano due scadenze, tutto il resto è vostra facoltà seguire una 

strada o seguire l’altra, e per quanto mi riguarda ad oggi 

continua a non essere rispettato il regolamento. Per quanto 

riguarda le concessioni in uso, le concessioni in utilizzo, 

diversi articoli ne parlano in maniera diversa, io pongo una 

domanda a lei ma la pongo al Presidente, alla commissione tutta, 

una riflessione: quando il sottoscritto, ipotesi, esempi, chiede 

di poter utilizzare per una sera il teatro Sollima cos’è? Una 



8 

8^ Commissione 06/11/2023 

concessione in utilizzo per la sera del X. Stessa cosa per il 

teatro Impero, stessa cosa per San Pietro, stessa cosa per 

qualsiasi altro edificio comunale, e guardacaso c’è sempre un 

dipendete incaricato possessore delle chiavi con responsabilità di 

custodia che apre, sorveglia, chiude e va. Perché quando parliamo 

di impiantistica sportiva vengono affidate le chiavi alle società, 

le società posseggono le chiavi, aprono, chiudono quando vogliono, 

affittano, subaffittano, avendo le chiavi e considerato che non 

abbiamo droni attivi h24, può essere che per ora stanno giocando a 

Paolini e noi non lo sappiamo, dico è un dato che è possibile, no? 

Allora perché devono avere le chiavi le società se la concessione 

in utilizzo non lo prevede? La concessione in utilizzo è mi paghi, 

allora per cosa pagano loro? È un affitto giornaliero che pagano? 

No. La concessione in utilizzo come da regolamento prevede una 

tariffa stabilita dall’amministrazione e dagli uffici e validata 

dal Consiglio per pagare quello che possiamo definire l’affitto 

della struttura e i costi di gestione inteso il personale. Ma 

dov’è questo personale? Io da quello che mi risulta non c’è una 

sola struttura sportiva che quando viene concessa per l’utilizzo 

della singola giornata preveda la presenza di un dipendente 

comunale. Questo è che causa tutto quel disordine di cui parlavamo 

poco fa: doppioni di chiavi, gestioni personali, subaffitti con 

introiti a determinate associazioni che si permettono di 

subaffittare. Tempo fa, non ho timore a dirlo a microfono, lei non 

era dirigente, c’erano associazioni che avevano palestre abusive 

sotto la curva dello stadio, quando lo stadio era sigillato per la 

chiusura. Avevano le chiavi, entravano e avevano la loro palestra. 

Qualcuno ha avvisato il Segretario Generale da quello che ci è 

stato riferito (voci fuori microfono). La società quando era in 

possesso dell’immobile, poi quando la società non lo era più 

questa associazione in maniera abusiva continuava a entrare perché 

gli erano rimaste le chiavi. Fatto sta che il Segretario Generale 

ha mandato i dipendenti a fare il sopralluogo, per dire che non 

tutti hanno delle responsabilità e delle colpe o della malafede, è 

che a Marsala è prassi ed è cosa normale avere le copie di un 

impianto sportivo. Io mi chiedo c’è qualcuno a Marsala oltre al 

Comune che ha le chiavi del Sollima? No. Questo dimostra che a 

pitturarlo in questa maniera, a verniciarlo in questa maniera è 

stato il Comune perché se l’avessero avuto altri potevamo con 

beneficio d’inventario dire può essere che sarà stato qualcun 

altro, così abbiamo la certezza che è stato il Comune. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

Grazie. Dottoressa vuole (voci fuori microfono). Io una cosa sola 

le chiedevo, domani in commissione pubblici spettacoli ci sarà 

anche un rappresentante della Questura? No. Prego.  

 

DIRIGENTE BASIRICÒ GIOVANNA 
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Posso dire che io accolgo favorevolmente tutte le sue indicazioni 

in merito proprio all’uso degli impianti, ed è mia intenzione 

anche lì, utilizzo sempre la stessa parola, mettere ordine 

sull’utilizzo degli impianti, cosa che sto facendo infatti un 

pugno duro e un atto di forza allo stadio per quanto riguarda gli 

allenamenti, l’utilizzo dello stadio, ma io ritengo che questo sia 

da annoverare sicuramente alla mancanza anche di personale perché 

aprire e chiudere tutti questi impianti contemporaneamente 

Paolini, Strasatti, stadio diventa complicato avere questi 

dipendenti che stanno lì, aprono e chiudono gli impianti quindi 

probabilmente nel tempo sarà stata anche questa la scelta che avrà 

fatto l’amministrazione nell’affidare le chiavi, che io 

assolutamente non condivido, nella maniera più assoluta. Non 

condivido assolutamente perché comunque se l’impianto ce l’ha in 

gestione il Comune deve essere il Comune che deve andare ad aprire 

e chiudere l’impianto, ed è cosa che sto facendo con lo stadio. 

Così come ritengo proprio in virtù di questo regolamento che lei 

cita, che io sono contenta che ci sia, che ogni associazione che 

utilizza l’impianto debba pagare le tariffe. Eppure vi assicuro 

che ho avuto degli scontri con delle associazioni sportive che 

ritenevano di dover utilizzare l’impianto in maniera gratuita 

senza dover pagare la tariffa. Li ho pure lasciati fuori un 

giorno, non li ho fatti allenare. Ma ripeto non è un atto di forza 

perché la dirigente vuole che si faccia così, ma perché c’è un 

regolamento e quindi l’impianto va utilizzato in un determinato 

modo perché se ci ritroviamo con degli impianti che sono anche 

così, un po’ fatiscenti o degradati è proprio frutto del fatto che 

non si vigila sull’utilizzo dell’impianto, per cui se 

l’associazione viene educata a rispettare le norme lo farà da sé 

nel futuro, saprà che quando chiede un’autorizzazione deve prima 

procedere al pagamento della tariffa. Tutto qua, non c’è altro da 

dover aggiungere. Ci vorrà tempo. Io ripeto vi chiedo tempo perché 

comunque soltanto in questo modo riusciremo a istradare un po’ 

tutte le società sportive in maniera tale che rispettino il 

regolamento e il mio obiettivo è quello di renderli fruibili tutti 

gli impianti, ovviamente compatibilmente con le risorse economiche 

che ci sono a disposizione perché poi lì la scelta ovviamente è 

politica, non è mia, su quelle che saranno le priorità che loro 

riterranno di portare avanti. Questa, la futura amministrazione, 

quello che sarà.  

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

Ovviamente è giusto incominciare diciamo a educare, a istradare un 

pochettino gli usi e i costumi di questa città che sono per la 

verità sempre così, un po’ garibaldini, senza che si offenda 

nessuno. È pur vero che noi dobbiamo essere sempre nella 

condizione in cui diamo un impianto, che quell’impianto sia 

funzionante al 100 percento, nel senso che, così faccio un 

ragionamento alla carlona, se io do lo stadio gli devo dare la 

possibilità di sbigliettare per loro avere gli incassi per poter 

pagare pure diciamo gli eventuali impegni col Comune. Diciamo è 
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sempre la stessa, il cane che si rincorre la coda. Chiedeva di 

parlare il Consigliere Orlando, prego.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie. Io giorno 30 al Consiglio Comunale quando vi era presente 

il Sindaco non c’ero per motivi personali e ho sentito 

l’intervento del Consigliere Di Pietra che era sbalordito che al 

ventunesimo minuto il Sindaco aveva annunciato la parola pace e 

bene comuni. Io invece già in cuor mio conoscevo che il Sindaco 

parlava della parola ordine perché è quella che oltre a pace e 

bene comuni l’ha detta al decimo minuto. Questa parola ordine 

ormai la sento dire in tutti i settori e dal primo momento che si 

è insediato. Dottoressa, ad avvalorare il discorso che diceva poco 

fa il Consigliere Di Pietra, che sia al teatro Sollima che al 

teatro Impero c’è presente il personale del Comune, non è soltanto 

presente per aprire e chiudere ma ci sono delle responsabilità per 

quanto riguarda la sicurezza, perciò personale antincendio, 

personale sanitario, BLSD e quello per quanto riguarda la 

sicurezza. Per quanto riguarda la sicurezza noi abbiamo fatto 

sopralluoghi e di sicurezza all’interno dei vari impianti ve ne è 

veramente poca perché non è presente la cartellonistica di 

sicurezza, in alcuni impianti non sono presenti gli estintori, noi 

parliamo di strutture frequentate da bambini, non è presente il 

locale infermieristico, non è presente una cassetta medica. Dico 

non per forza ci debba essere il defibrillatore, ma una cassetta 

che in qualsiasi locale o in qualsiasi struttura o in attività 

commerciale è presente per legge, per il decreto 81 cita che 

all’interno ci deve essere la cassetta dell’emergenza. Dico noi 

abbiamo, se lei vuole insieme a noi possiamo andare a visionare 

impianti sportivi, le posso assicurare che quelli che ho avuto 

l’opportunità, anche per deformazione professionale sicuramente, e 

criticato da vari colleghi in merito a questo discorso, non è 

presente nemmeno un cerotto. Noi parliamo di impianti sportivi, 

affidati, in gestione del Comune. Affidati ne abbiamo soltanto 

uno, no affidato, per adesso abbiamo noi soltanto il palazzetto 

dello sport e la palestra Bellina data in concessione, e lì 

dovrebbero essere in concessione anche lì, strano perché non si è 

capito se hanno l’utilizzo, se c’è la concessione, non si è capito 

bene, però dico di fatto per quanto riguarda la sicurezza questo 

personale deve essere presente e deve essere presente con forza 

all’interno delle strutture per questi motivi, anche per motivi di 

sicurezza, non solo per aprire, perché lì le responsabilità penali 

sono totalmente del Comune, e ci sono esperienze riportate dalla 

stampa e sue, diciamolo, sono responsabilità anche sue, perché di 

fatto ci sono delle realtà e lo ascoltiamo sempre sulla stampa 

nazionale che poi succedono determinate situazioni. Può succedere 

anche qui, cioè non ci immaginiamo che le calamità o altre 

situazioni possono succedere soltanto in alcuni Comuni e noi siamo 

immuni. Può capitare, può capitare anche all’interno del nostro 

Comune, e quello che diceva il Consigliere Di Pietra è vero perché 

al palazzetto dello sport oltre alla sede della Protezione Civile, 
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oltre a chi fa spinning, oltre a chi fa palestra, cioè dico 

all’interno del palazzetto ci sono diverse realtà che attualmente 

utilizzano acqua, luce, gas del Comune. Dico queste sono delle 

cose che noi lo diciamo e adesso stiamo vedendo, forse perché noi 

ci siamo conosciuti in un momento dove lei si è insediata e subito 

dopo era dal parrucchiere ed è arrivata la Questura con tutta una 

serie di cose (voci fuori microfono). Dico però queste cose, se 

lei ha modo di potersi informare anche tra gli uffici, col 

Consigliere Di Pietra e con gli altri, non solo, mi viene più 

facile citare Di Pietra perché è mio collega di gruppo, ma dico ne 

abbiamo parlato da tre anni, ne parliamo continuamente, degli 

impianti sportivi ormai noi sappiamo vita, morte e miracoli. 

Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

(voci fuori microfono) Sì, prego Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie. Tre punti lampo dato che la dirigente ho visto che 

prendeva appunti, ma solo per essere propositivo. Parlava lei 

delle poche somme, capisco anche lì che ci vorrà tempo perché è 

ancora più complicato del bando, fatto il primo bando per dare in 

affidamento, in concessione l’impianto di Strasatti, basta 

cambiare i nomi, alcuni dettagli e li avete pronti. Qua è un 

(incomprensibile) ancora più diverso, è il naming rights. Abbiamo 

inserito all’interno del regolamento un articolo che consente di 

fare un avviso pubblico per il naming rights ed è una soluzione 

per introitare migliaia e migliaia di euro Consigliere, è la 

possibilità di dare il nome all’impianto chiedendo a quella 

società che dà il nome di pagare. Per esempio pala Coppola, però 

Coppola pagherebbe 100.000 euro al Comune. Questi 100.000 euro 

potremmo utilizzarli per la manutenzione. Quindi da un lato 

l’amministrazione e gli uffici lamentano le poche risorse, 

dall’altro lato si metta nei panni nostri che da due anni hanno a 

disposizione questo strumento del naming rights e non lo hanno 

utilizzato. Allora o piange o si asciuga gli occhi 

l’amministrazione, gli uffici fanno la stessa cosa, o seguono 

l’amministrazione piangendo o si danno da fare. Per quanto 

riguarda la destinazione delle somme mi piacerebbe avere un suo 

parere anche se non è la commissione lavori pubblici ma siamo qui, 

cogliamo l’occasione, alcuni Consiglieri per non fare sempre nomi, 

propongono da tempo la destinazione vincolata, diversa da come 

viene gestita adesso, delle somme previste per la manutenzione 

straordinaria, cioè la manutenzione ordinaria suddividerla sempre 

in base ai vari impianti che l’amministrazione intende tenere vivi 

e fruibili. La manutenzione straordinaria saranno, faccio un 

esempio, 200.000 euro, invece di dividerli in dieci impianti e 

vengono 20.000 euro, prendiamoci la responsabilità, questo è 

quello che già ha chiesto il Consiglio, ma noi faremo un ulteriore 

emendamento al DUP ‘sta settimana. Prendiamoci la responsabilità, 
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abbiamo ancora tre anni prima che vi siano le nuove elezioni (voci 

fuori microfono). Due anni, tre bilanci, il ‘23, il ‘24 e il ‘25. 

Col primo destiniamo le somme tutte a un solo impianto, col 

secondo a un altro, col terzo a un altro ancora. Potremo dire di 

lasciare alla città tre impianti sportivi perfettamente 

funzionanti. A queste somme man mano si aggiungono i vari 

finanziamenti, quelli ottenuti, quelli che arriveranno e spero 

quelli persi, e quindi possiamo dare alla città un contributo 

differente. Ultimo punto, ma… va bene così Presidente, mi fermo.  

 

PRESIDENTEPASSALACQUA 

 

Praticamente domani è convocata la commissione comunale pubblici 

spettacoli sempre perché siamo al di sotto dei 5.000 sì esatto, 

perché la curva insomma allo stato non è interdetta, dove ci sarà 

una verifica delle prescrizioni, ci saranno gli uffici (voci fuori 

microfono), le prescrizioni che sono bene o male sempre le stesse, 

c’è una relazione tecnica che attesta l’avvenuta esecuzione delle 

criticità, superamento delle criticità infrastrutturali e con 

quello insomma poi si… quindi non interverrà nessuno della 

Questura in quella sede? (voci fuori microfono) Perfetto. Quindi 

voi farete un verbale di commissione che inoltrerete insieme a 

tutti gli altri documenti alla Questura, e insomma alla luce di 

quello non dovremmo avere nessun (voci fuori microfono), si 

completa così. Scusate, intanto escono il Consigliere Nicola Fici 

esce alle 11:30 e alle 11:31 il Consigliere Accardi. Va bene 

dottoressa, le auguriamo buon lavoro, grazie a lei. La seduta è 

chiusa.   
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Il Consigliere Michele Accardi esce alle ore 11:31. 

Il Consigliere Walter Bartolomeo Alagna delega il Consigliere 

Flavio Salvatore Coppola.  

Il Consigliere Pietro Cavasino delega il Consigliere Vito Milazzo, 

che entra alle ore 10:59. 

Il Consigliere Gabriele Di Pietra entra alle ore 10:59. 

Il Consigliere Nicola Fici esce alle ore 11:30. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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